

Ciudadela (Menorca) viernes 30 de Noviembre de 1934

Diálogos de actualidad

TRABAJO

Son dos hombres de igual edad, obreros del mismo ramo los dos. Tendencias opuestas, ideas encontradas. Dos líneas paralelas para la apreciación de las cosas. Sienten y piensan en el mismo ambiente y están en contradicción perenne, como la cigarra y la hormiga, como el trabajador trabajador y el trabajador vagabundo. Sin embargo y pese a todas esas diferencias éticas, saben discutir puntos de vista serenamente, sin indisponerse, sin emplear apóstrofes intemperantes ni siquiera palabras altisonas. Más que discutir, hablan. ¡Cuántos tienen infortunio de no saber discutir razonadamente! ¡Cuántos enturbian una amistad o una benevolencia en alas de una discusión por temas someros, ridículos y miserables! Suyo es el diálogo que sigue transcrito, escuchado una tarde reciente en que los dos contrincantes—amigos de siempre encubrían con la charla su ocio de obreros en paro forzoso por la crisis arraigada y tenaz de la industria única: D. Antonio.—Es lamentable, amigo mío, lamentable que el trabajo, que es esfuerzo, sacrificio corporal del hombre por el derecho a subsistir, no haya de prodigarse a todos los que quieran ejercerlo, comer un pan ganado y no amasado por la liberalidad ajena o por la propia.

D. Lorenzo.—Sensible es, por cierto; no se lo discute. De grave pena que no pueda trabajar quien quiera y cuando quiera; pero es doloroso también que las fuentes suministradoras de trabajo estén resacas en tal grado que no puedan comunicarle el menor aliento. Y en esa crisis intensa, aguda como las fauces de fiera y de larga duración presentida, no hay sólo un culpable.....

D. Antonio.—Ya sé a que punto dirige la flecha, amigo. Quiere V. asentar que el patrono—el capital—está exento de culpa, que ésta es íntegra o en mayor masa

SEÑORAS

Gran Exposición de los más recientes modelos de Trajes, Abrigos y Sombreros para Señora, precios baratísimos.

Visítela hoy, viernes, y mañana sábado. En el HOTEL FELICIANO, Plaza de Galán y García Hernández.

del obrero, sujeto a un exiguo jornal, por aspirar al mejoramiento del producto de su esfuerzo. Y por anticipado he de objetarle, fevidenciando su error, que el obrero, si es culpable, lo será en leve grado. Las aspiraciones, las demandas del trabajador, son, en muchos casos, justas. Don Lorenzo.—Pero en otros, no. No negaré que el obrero, cabeza de familia o regente de un hogar, necesita un jornal ininterrumpido y generoso para vivir como aconseja la dignidad del hombre que no es un parásito para la sociedad. Pero, en ocasiones, es preferible sacrificar una pequeña aspiración de aumento—no mejora—en aras de la estabilidad del trabajo, a permitir que éste escasee o fina. Hay que saber ser prudentes, que es tanto como decir previsores. Un hogar saldrá adelante dejando de percibir unas partículas insignificantes del rendimiento de sus miembros aptos, pero se derrocará y naufragará en el mar turbulento de la miseria y de la desesperación cuando le falte íntegro ese jornal.

D. Antonio.—Quién le lleva la contra en ese aspecto, amigo mío! Nadie ignora que una casa pobre, que come de lo que da el trabajo de sus miembros, sucumbirá irremediable cuando el trabajo le falte. Lo que sí arguyo que al obrero no debe faltarle ese trabajo, porque es su medio de vida; tiene legítimo derecho a que no le falte. Y cuando no lo tenga, tienen el deber de facilitárselo los pudientes.

D. Lorenzo.—No está atinado, colega. Discute V. las cosas bajo un aspecto no asequible por exceso de humanidad. V. habla en la ló-

gica de que cuanto uno carece de una cosa, otro, el vecino, ha de dársela por el solo hecho de faltar a aquel. Y eso, por humanitario que sea, no es viable. Me dirá V. que hay hombres que poseen el dinero en cantidad suficiente para que nada les falte, y, por contra, otros que no tienen, a veces, veinte céntimos para procurarse el peregrino goce de beberse una tacita de café los días de domingo. Está bien. Es notoria esa desigualdad, y hasta parece injusta. Pero también se debe convenir en que hay hombres inteligentes e ilustrados capaces de crear maravillas con el intelecto y otros tan ignorantes que no pueden procurarse el divino goce de leer un monosílabo. La desigualdad está patente así en el orden material como en el intelectual y en el moral. Y no siempre es el rico más venturoso. Hay hombres humildes que no cambiarían su modesta cultura con todo el oro de las fortunas más fabulosas ni con el más linajudo de los apellidos.

D. Antonio.—Esto quiere decir que cada cual debe resignarse con su primitivo estado. Quien nació en pobre cuna, debe tener forzosamente más pobre mortaja. Las altas cumbres solo accesibles para los ricos para los que puedan comprarlo todo con dinero. Para el pobre trabajo y miseria por legado eterno de la vida. Cree V. que el obrero consciente puede resignarse a vivir relegado en un rincón? No cree V. que está justificado en el obrero cualquier rebeldía, por violenta que sea?

D. Lorenzo.—No, hombre, no. La verdad nunca está en grado bastante de una parte para confundir y arrollar a la otra. Todos te-

nemos un poco de razón al censurar al vecino. Pero más que nada el móvil de nuestra censura es la envidia que sentimos por la fortuna que tiene el vecino, y que quisiéramos nuestra. No pensamos como se formó aquella mole de bienes pero quisiéramos despojarla al tenedor y apropiárnosla. Para que? No sería ciertamente para repartirla comúnmente entre correligionarios, en nombre de la palabra más hueca y escarnecida del diccionario, *igualdad*; sino para saborear el placer de sentirse envidiados, que es antiguo y manido eso de que se predique al pueblo lo que el perorante no cree. ¿Puede haber algo tan ridículo y enfermizo como pretender la igualdad de algo en los hombres? Y si la igualdad es tan legendaria como los cuentos de hadas, por qué alistarse a hombres para la lucha en nombre de aquella?

Don Antonio.—Porque esa lucha es necesaria para el obrero, ya que significa aspiración a un plano mejor, a que los valores morales se coticen aún proviniendo de un sector no influyentes. ¿Qué sería del obrero si no buscara en la unión con sus iguales su defensa y su mejoración? Ha visto V. siquiera una vez, que el patrono conceda al obrero una mejora que éste no solicite?

D. Lorenzo.—Lógico es que el trabajador busque en la unión de todos ellos la defensa de sus intereses y aspire a una vida mejor; lógico también que luchan compactamente para conseguir ventajas que sean justificables, como es lógico igualmente que el patrono regatee una peseta cuando el otorgarla signifique el derrumbamiento de su industria. Lo que no es lógico ni cabe en el ambiente más pútrido y miserable es que esa unión de hombres que quieren vivir con su trabajo haya de trocarse en lucha furibunda, en ola destructora de hombres cegados por el odio y ofuscados por el insano placer de destruir por que no poseen y de matar mutilando los que no viven en el mismo pla-

no que ellos. Eso se monstruoso y horrendo. Vea el aguafuerte reciente de los sucesos de Asturias. Son una lección para todos; pero lección dolorosa para el obrero. Hagamos balance: muchas vidas inmoladas, otras tantas familias en duelo y más huérfanos en el desamparo y destrucción costosa de rectificar, en el capítulo de Pérdidas; y un cero desnudo en el de Ganancia. Este es el resultado de las revoluciones a base de odio y venganza. Y siempre, una víctima, misma: el obrero, que parece obstinado en no querer saber que siempre es su albur perder y nunca ganar.

D. Antonio.— Y quien tiene la culpa sino los gobernantes de la ignorancia del obrero, causa esencial de su predisposición a la violencia al guiarle por tortuosos derroteros? A quien culparía V. como causante de toda esa cadena de luchas intestinas que entoldan el horizonte nacional y amenazan gravemente la paz y la prosperidad del país? No irá a enjuiciar al trabajador como causante...!

D. Lorenzo.—No. Hay muchos escartados en el proceso de este ambiente nefasto y crítico. Y de todos ellos es el obrero el menos responsable. Mayor censura merecen otros que con su pasividad y su usura han allanado el camino. Pero para mí hay otros más culpables aún: los mismos dirigentes de masas, que por su cometido y sus conocimientos están llamados a guiar al obrero por sendas prácticas y razonadas y tienen el deber ineludible de hablarles con sinceridad y con cariño y les emponzoñan el alma con predicaciones irrazundas al margen de todo sentimiento de humanidad. Y sin embargo, las masas les siguen y les aclaman.

D. Antonio.—Las masas escuchan al que más halagüenamente les habla, porque necesitan escuchar a alguien. Cuando un poderoso quiso gustar la satisfacción de dar generosamente un consejo al humilde? Cíteme un caso...

D. Lorenzo.—No negaré que no tenga V. parte de razón. Siendo igualmente humanos el pobre y el rico, jamás se trataron como iguales. Y esa diferencia, madre de hostilidad y de despecho difícil de justificar fué favorable a la exaltación de la enemistad entre unos y otros. Hoy es tan intensa la llama que requiere enormes esfuerzos el apagarla. El rico no está en su lugar y el pobre está fuera de terreno. Para armonizar la discrepancia se precisa de

generosidad en uno y de benevolencia en el otro. Sin armonía no hay solución duradera y fructífera. El rico no puede ser tirano porque la tiranía sólo está justificada en el león, y el obrero no puede ser altivo porque necesita vivir en rozamiento con aquel. Lo contrario es insano y engendrador de malestar, como el que hoy sienten muchas familias de obreros que carecen de trabajo y no pueden acallar apenas la implora-

ción sentida, real y emocionadora de unos niños inocentes—los predilectos de Jesús—que piden lo que no hay derecho que falte a nadie en el mundo: un pedazo de pan.

Termina el diálogo. Despidense los dos amigos. Los contertulios espectadores de la polémica serena les miran marchar, tan amigos hoy como ayer, pese a sus opuestos puntos de vista.

PEDRO ESTEVA SANCHO.

N. GOÑALONS, S. EN C.
Banca — Giros — Valores — Cambios

NOTICIAS

¿Que va a pasar?

Sobre el cielo de Europa se ciernen nubarrones de tormenta. Los puntos neurálgicos se encuentran hoy en Yugoslavia y en el Sarre.

La pequeña Entente quiere ver en el doble crimen cometido en Marsella un nuevo Sarajevo, y a pesar de la actividad con que se ocupan de este difícil asunto en Ginebra, los Estados interesados continúan en su nerviosidad ni baja su diapason diplomática. Los pequeños reinos formados por el Tratado de Versalles en el centro de Europa son un hervidero de razas, de pueblos, de religiones, de lenguas y de costumbres, y sus vapores pueden provocar serios conflictos.

El Sarre: región industrial y rica, alemana antes de la guerra y durante la guerra, y hecha francesa, o sujeta a administración francesa en sus industrias, en virtud del famoso tratado que rubricó el armisticio de 11 de noviembre de 1918. El Sarre, en los primeros meses del año próximo y por medio de plebiscito, debe determinar su nacionalidad; es decir, si quiere ser francesa o continuar siendo alemana.

Ambas naciones se hallan en período de plena actividad preparando el acontecimiento que se avecina; y como es natural, Francia desea que el Sarre sea francés, y Alemania que continúe siendo alemán. Es casi seguro, que el asunto todavía dará mucho que hacer después del plebiscito. Por de pronto, Francia ha votado un presupuesto de Guerra de muchísimos millones, y en la Cámara fué publicado, como un fantasma el valor del ejército alemán, de sus reservas y de su flota aérea.

La prensa de estos últimos días habla de un ultimatum que Yugoslavia quiere comunicar a Hungría;

del ofrecimiento que ha hecho Rusia de todo su ejército a Francia en caso de conflicto con Alemania; el Canciller de Austria que se enrevista de nuevo con Mussolini; Italia que apoya a Hungría y en Checoeslovaquia se registran manifestaciones antialemanas. Marte se pasea amenazador y terrible por las capitales europeas.

El ambiente se halla muy enraizado, y de sobrevenir el conflicto, que todos los Estados temen podrá España quedar al margen de la lucha, como en la última guerra europea?

De viaje.

Salió ayer para Barcelona y Madrid el presidente de la J. O. C. de esta ciudad don Jaime Faner, quien se propone asistir al cursillo para formación de directivos que va a empezar el próximo domingo.

Misa funeral.

Mañana, en la iglesia parroquial del Rosario y a las once y media, se cantará solemne funeral en sufragio del alma de la noble señora doña Milagros de Sarriera de Ponsich, q. s. g. h., de cuyo fallecimiento se cumple el segundo aniversario.

Donativo del Papa para las víctimas de Filipinas.

Las autoridades eclesiásticas de Manila han anunciado que el Papa ha dado la cantidad de 120.000 libras para socorrer a las víctimas del tifón que tantos daños causó la semana pasada y que ocasionó la muerte de 250 personas.

La cruz roja americana ha dado igualmente 5.000 dólares y el gobernador señor Frank Turpy ha destinado la cantidad de 60.000 dólares para los trabajos de reconstrucción de las provincias de la isla de Luzón, en donde los daños materiales ocasionados por el tifón exceden de dos millones de dólares.

Libro util.

«Nuevo tratado técnico de corte y confección del vestido» por F. Martí de Gili.

Procedimientos modernos para la enseñanza profesional de la mujer.

Segunda edición, ilustrada con más de mil dibujos de Modelos y Patrones.

Es un libro que deben adquirir todas las modistas y mujeres que quieran confeccionarse ellas mismas sus propios vestidos.

Se vende en la imprenta de este diario.

Reproducimos de «El Bien Público» de ayer:

«Los depósitos de combustibles de la Base Naval.»

Sigún nos telegrafía el diputado a Cortes por este distrito don Tomás de Salort, las obras que se van a ejecutar en esta Base Naval para ampliación de los depósitos de combustible líquido, importan 800.000 pesetas.

Celebramos la noticia, ya que si, como es de esperar, se inician dichas obras rápidamente, permitirán que en ellas halle ocupación buen número de obreros, lo que mitigaría en parte la crisis de trabajo que padece nuestra ciudad.

SANTORAL

Sábado, 1.—Stos. Eloy ob. y Casiano y stas. Natalia y Cándida.—Se cierran las velaciones.

Día 1.—Sol sale a las 6'48 pone-se a las 4'27.—Luna sale a las 11'51 pone-se a las 1'41.

ayuntamiento de Ilayor

Sesión ordinaria celebrada el día 12 de Noviembre de 1934.

Presidió el Sr. Alcalde D. Juan Pons Serra, asistiendo los Concejales Sres. Mascaró, Pons Pons, Camps, Reurer, Mascaró Mascaró, Borrás, Torres y Pons Ameller.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la anterior. Quedar enterado y cumplimentar como corresponde, un oficio del Sr. Presidente de la Junta Municipal del Censo Electoral, pidiendo relación de los edificios públicos o particulares en su defecto, donde poder instalar los Colegios Electorales en cuantas elecciones hayan de tener lugar en este Municipio, durante el próximo año de 1935.

Autorizar para hacer obras a los vecinos.

D. Sebastián Florit Juanico, abrir un portal de cochera y arreglar las paredes de unos cercados que posea en el kilómetro 15.º, Hectómetro 3.º de la carretera general de Mahón a Ciudadela.

D. Martín Piris Carreras, abrir un portillo para paso de carruajes y construir una pared nueva, añadiendo unas hiladas en la existente, en unos cercados que posee en el kilómetro 13.º, Hectómetro 5.º de la misma.

D. Miguel Juanico Palliser, abrir un portillo de unos diez palmos de ancho, para entrada a un cercado que posee en el kilómetro 12.º, Hectómetro 5.º de la carretera general. Y D. Pedro Villalonga, construir

un edificio en el solar de su propiedad situado en el kilómetro 13.º, Hectómetro 3.º de la propia carretera, según planos que acompaña, y

además abrir una puerta en la pared de cerramiento de la parcela que existe al lado del referido solar. Y se levantó la sesión.

Aviso al comercio

Línea Barcelona-Ciudadela

Servicio decenal. Saldrá de Barcelona para esta el próximo martes día 4 de Diciembre el moto-velero

CARMEN PICO

Lo despacha en Barcelona: HIJOS DE FRANCISCO ARGUIMBAU, Paseo Colón, 18 y en Ciudadela su Naviero BARTOLOMÉ BAGUR, Celosos 10 y Muralla de Artruix.

La acreditada casa transportista D. Francisco Castillo, Nueva San Francisco, núm. 31, Teléfono, 23.280 admite toda clase de carga para embarcar en el citado buque.

Nuestro servicio especial telegráfico

Labor gubernamental

Consejo.

Madrid, 29 — 24'00

El Gobierno celebró Consejo en Palacio bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora.

Terminada la reunión, el Sr. Lerroux dijo a los periodistas que, aunque por su ascenso no le corresponde, volverá a Barcelona el General Batet.

Añadió que habían tratado interesantes cuestiones de carácter internacional.

Ha llegado a Madrid una comisión inglesa con carácter oficial para tratar de intensificar las relaciones comerciales con España.

El ministro de Comunicaciones Sr. Jalón manifestó que para honrar la memoria de Ramón y Cajal se imprimirán todas sus obras.

Las Cortes

Créditos. — Suplicatorios. — Yunteros.

El Sr. Alba abrió la sesión a las cuatro y cinco minutos, habiendo en la Cámara escasa concurrencia.

Se aprueban varios créditos extraordinarios para atenciones de Comunicaciones y Carabineros.

Se aprueba el dictamen creando Ministros sin Cartera, concediendo los créditos necesarios.

Se vota definitivamente el crédito de diez millones para reparaciones en Asturias.

Apruébanse los suplicatorios para procesar a Ruiz Legina, Santaló y Ayguadé.

Sigue la discusión de los yunteros y se aprueban los Artículos primero y segundo.

El ministro advierte que lo que se propone es que la tierra cumpla sus fines, multiplicando la propiedad.

Apruébase definitivamente el Reglamento de la Cámara mediante *quorum*: 234 votos contra ocho.

Comenzará a regir el 11 de diciembre.

También con *quorum* se aprueba la ratificación del tratado con Holanda: 212 contra 32.

Empieza la discusión del régimen transitorio de Cataluña.

Piden la derogación del Estatuto los señores Honorio Maura y Goicoechea.

Suspéndese la discusión y se levanta la sesión a las 8'55.

El ministro de la Gobernación.

El ministro de la Gobernación comentaba con satisfacción el resultado de los *quorums*. Alabó el tratado con Holanda, diciendo que lógicamente habían triunfado los intereses nacionales sobre los comarcales. Este tratado nos dará mucha consideración ante el extranjero.

El de Agricultura.

El ministro de Agricultura dijo que está satisfecho de la marcha del proyecto de los yunteros y espera que será aprobado.

Dice Alba

El Sr. Alba propuso el plan de

mañana: suplicatorios, yunteros y debate sobre Barcelona.

Expedientes.

El Secretario Sr. Taboada instruirá expedientes sobre las denuncias de Castillejo que se reflejan a que no dictaminó legalmente en 1932 la Comisión permanente de Instrucción al facultar al ministro para jubilar a 33 Catedráticos de Normales.

La comisión investigadora se nombrará cuando se reintegren las minorías a la Cámara.

Para una incidental.

El Sr. Royo y Villanova busca firmas para una incidental pidiendo la reforma del Estatuto de Cataluña sobre representación del Estado, orden público, justicia, enseñanza y traspaso de los servicios de Hacienda.

Se precisan 112 firmas.

Gil Robles le indicó que espere un par de días para ver la marcha parlamentaria.

Minoría de la Oeda.

La minoría de la C.E.D.A. se reunió para estudiar los asuntos parlamentarios. No se dió nota de lo tratado. Sobre lo de Cataluña parece que hay dos tendencias.

Tribunal de garantías. — Conferencia.

El Tribunal de Garantías se ha reunido para ultimar la causa contra Companys.

Gil Robles conferenció con el Sr. Lerroux.

Varias

Tres notitolas.

En una obra en construcción se cayó un obrero y murió poco después.

En Olot se siente mucho frío, llegando el termómetro a 5 bajo cero. Los alrededores están cubiertos de nieve.

En Bermeo, unos muchachos encontraron un pote y al ponerse a jugar con el explotó, hiriendo a algunos de gravedad.

El duende.

En Zaragoza se oyó de nuevo el duende. Dijo: «Ya estoy aquí, ¿me esperáis? Dos horas después volvió a hablar.

La policía trabaja y espera dar con los huesos del duende.

Las mujeres se muestran muy intrigadas.

Del extranjero

El casamiento del Príncipe Jorge y la Princesa Marina. — Ovasolones.

En Londres con el mayor esplendor y la más grande solemnidad se ha celebrado el casamiento del Príncipe Jorge con la Princesa Marina de Grecia.

El cortejo brillantísimo, y el público enorme reunido en las calles ovacionó a los novios.

Bendijo la unión el Arzobispo de Cantorberry.

En la Cámara de los Comunes.

Se ocuparon de Alemania, y si un orador dijo que la amenaza por parte de Alemania no está siquiera planteada, otros demostraron grandes terrores ante el armamento oculto, que los nazis han organizado.

El «Thimes» dice que la amenaza por parte de Alemania es muy posible.

Desórdenes en la Habana.

Se intensifican los desórdenes de los comunistas, y la situación política se considera cada vez más grave. Han estallado varias bombas.

La Sociedad de las Naciones.

Se ha fijado definitivamente la reunión de la Sociedad de Naciones para el próximo día 5 de diciembre.

PRENSA ASOCIADA.

Ayantamiento de Ciudadela

POLICIA URBANA

Habiendo acudido a este Ayuntamiento en solicitud de permiso para instalar un motor eléctrico de un caballo, para destinarlo a la industria de calzados, el vecino Francisco Carretero Jover, en la casa n.º 42 de la Plaza de Colón, se hace público por medio del presente anuncio para que, en el plazo de quince días a partir del de la inserción del presente en el diario local, puedan presentar en la Secretaría de este Ayuntamiento las reclamaciones a que hubiera lugar, en el bien entendido que pasado dicho plazo, ninguna será atendida.

Ciudadela, 27 Noviembre de 1934.

El Alcalde Accidental,
SEBASTIAN PONS.

Estación Meteorológica de Bajoli

Día 30. — A las ocho

Barómetro	771.5
Termómetro a la sombra	13.3
Viento	Norte
Velocidad del mismo	Calma
Estado del cielo	Semi cubierto
Estado del mar	Rizada

Artísticos regalos para bodas. DELFIN-O. Vila, 16

BANCO DE MENORCA

FUNDADO EN 1911

CAPITAL 1.000.000 DE PESETAS

RESERVAS 112.000 PESETAS

CASA CENTRAL: MAHON

SUCURSALES EN CIUDADELA Y ALAYOR

OPERACIONES QUE REALIZA EL ESTABLECIMIENTO

Compra-venta de Valores.—Gestión de canje y agregación de cupones.—Realización de títulos amortizados.—Cobro de cupones.

Cambio de monedas y billetes extranjeros.

Giros y ordenes de entrega sobre España y Extranjero.

Desenoto y negociación de efectos.

Cuentas Corrientes a la vista, interés 2 por ciento anual.

Imposiciones a plazo fijo de tres meses 3 por ciento

" " " seis meses 3 y cuarto por ciento

" " " un año 3 y medio por ciento

Cajas de Ahorros, con libretas desde una peseta a diez mil pesetas, intereses 3 y medio por ciento anual.—Y demás operaciones de Banca.

Imprenta MASSANET

Se hacen trabajos de todas clases. Encontrarán todos los objetos adecuados para escritorio, tinteros de lujo y de celuloide, carpetas, libros instructivos, diccionarios, libretas de todas clases, talonarios para alquiler de casas, estamperia religiosa, seca firmas, sobres y papel para cartas.

Prontitud en los encargos

Aproveche las gangas visitando esta

Antigua **IMPRESA**.

NUESTRA TARIFA DE ANUNCIOS

ANUNCIOS PUBLICADOS EN SEGUNDA O TERCERA PAGINA

ANCHO DE UNA COLUMNA
De 1 a 5 líneas, cuerpo 10, de 1 a 6 inserciones. 2'50 Ptas.

De 1 a 5 líneas, cuerpo 10 más de 6 inserciones, la inserción. 0'35 "

De 6 a 10 líneas, cuerpo 10, de 1 a 6 inserciones. 4'50 "

De 6 a 10 líneas, cuerpo 10, más de 3 inserciones, la inserción. 0'60 "

Más de 10 líneas, a 0'10 la línea por inserción.

ENTREFILITRE

A 0'10 Ptas. la línea por inserción.

ANCHO DE DOS COLUMNAS

Hasta seis centímetros:

De 1 a 3 inserciones. 3'75 "

De 4 a 6 inserciones. 6'00 "

Más de 6 inserciones, la inserción 1'00

Hasta doce centímetros:

Los precios anteriores con un cincuenta por ciento de aumento.

Hasta veinte centímetros:

Doble precio que para los de seis.

ANCHO DE TRES COLUMNAS

Los precios señalados para los de dos

en un veinticinco por ciento de aumento.

ANCHO DE CUATRO COLUMNAS

Los precios señalados para los de dos con un cincuenta por ciento de aumento.

DE MEDIA PAGINA

Por una inserción. 15'00 Ptas.

Por dos inserciones. 25'00 "

Por cada nueva inserción, aumento de 7'00 Ptas.

DE PAGINA ENTERA

Doble precio que el señalado para los de media página.

Los anuncios publicados en primera página, pagarán doble precio que los señalados para los de segunda o tercera.

Los publicados en cuarta página, pagarán la mitad del precio señalado para los de segunda o tercera.

ESQUELAS MORTUORIAS

(Primera página)

Página entera. 50'00 Ptas.

Media página. 35'00 "

Un cuarto de página. 20'00 "

ancho de una columna 5'00 "

Observaciones: 1.° Nuestros suscriptores tienen derecho a una rebaja de un veinticinco por ciento sobre los precios señalados. 2.° Para anuncios que tengan que publicarse durante largos períodos de tiempo, v. g. un trimestre u semestre, un año, etc., precios convencionales

Si desea Vd. alquilar una

MAQUINA DE ESCRIBIR

Pida informes a:

J. Sirerol Vallés. - Bastión, 19. - Mahón.

La mejor radio del mundo

R. C. A.

Radio Corporation of America

Modelos de todas clases y al alcance de todas las fortunas. No compre ninguna radio sin pedir antes referencias y demostraciones en la

IMPRESA MASSANET

Objetos Primera Comunión ¡Imprenta Massanet! no lo olvide.

JOSÉ MARÍA QUADRADO, 40